



AGOSTO-SEPTIEMBRE MCMXLVI

NÚMERO 29

Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73, 1.º

Un excursionista práctico

Durante la primera mitad del siglo pasado vivió un hijo de Cardedeu, llamado Tomás Balvey y Parés, muy aficionado al excursionismo, pero que entendía que este deporte no debía consistir solo en andar kilómetros y más kilómetros en pocas horas y tragarse una abundante comida en el primer mesón que se encontrase al paso, sino en sacar partido científico, y, de ser posible, económico, de la excursión. Por ser un caso interesante, máxime teniendo en cuenta la época en que esto sucedía, queremos dar hoy a conocer algunos aspectos de su biografía.

Ya cuando era estudiante, en los días de vacaciones, o bien, que no debía dar lección, cuando fué catedrático, los aprovechaba para recorrer montes, los de la cordillera del Montseny principalmente, en busca de plantas y minerales, o simplemente tierras, que le sirviesen de estudio en casa o en la clase para aplicarlas a la Medicina o a usos industriales, y, una vez estudiadas, escribía sobre ellas una memoria que leía en los ejercicios prácticos que se daban en la cátedra, en la Escuela de Comercio de la Lonja, o en la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona.

Una vez dadas a conocer más o menos al público, cuando de minerales o tierras se trataba, organizaba empresas industriales para explotarlas, siendo el primero en aportar dinero en las obligaciones que se creaban, y formar parte de las Juntas para vigilar el encauzamiento del negocio y asegurar su buena administración.

Esta noble afición, con frecuencia le ponía en relación con algunos de los antiguos compañeros de clase, y de personas que tenían iguales inclinaciones de estudios.

Son ejemplos de lo que acabo de indicar:

En 1817, un tal Grau, de Ciurana, le dice no haberle sido posible facilitarle «fósiles» del Montsec.

En 1819, el catedrático de Madrid, Sr. V. Comps, le da cuenta del resultado obtenido de los «minerales» que le envió

En 1833, G. F. López le remite de Tortosa la planta llamada «crujía», que se

cría en la dehesa de S. Miguel de Salinas, para que estudie si puede tener aplicaciones medicinales.

En 1844, explota dos minas de «óxido mangánico» que bautiza con los nombres «Manganita» y «Bastarda», encontradas en Vilamajor.

Poco después hace lo propio con la tierra llamada «galba», útil para barnizar platos, de casa Pellicer, de El Coll (Linás).

El mismo año 1844, tiene intervención directa en la Sociedad Veterana «Cabeza de Hierro», de San Juan de los Abadesas. Y en 1849 con la minera «Riofilones y Rioflorado», explotadora de minerales de «cobre» del Montseny.

En 1842 lee una memoria en la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona, titulada: «Sobre un carbonato de cal hidráulico y un esquistos arcilloso» que se hallan en casa Volart, del término de Cánoves.

Y otra el mismo año, que versó sobre el tema: «Sobre una mina de alumbre, que es la (pizarra aluminosa esquistosa, de Santa Creu de Olorde, Corregimiento de Barcelona».

De paso, plantaba en lugares apropiados tubérculos y semillas de árboles y plantas que tuviesen alguna utilidad para la agricultura, la farmacia, o la industria de esta comarca.

Con su laboriosidad y perseverancia consiguió reunir una regular colección de minerales, rocas y tierras, que los nietos echamos a perder cuando éramos niños.

¿Porqué no ha de tener imitadores este ilustre vallesano, que falleció el año 1852 siendo Decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona? — T. B.

Notas

Con destino al Grupo de Escalada de nuestra Entidad han sido adquiridos un par de «piolets», además de cuerdas y material vario para renovar el existente.

—También con destino a la Estación Meteorológica de esta Agrupación se ha adquirido recientemente un termómetro de máxima y mínima.

—Para la mayor comodidad de nuestros asociados se ha instalado en la esquina de la Librería Carbó, situada en el centro de nuestra ciudad, una tablilla vitrina de anuncios en donde se dará cuenta de las excursiones y actividades diversas a llevar a cabo por nuestra Entidad durante la semana.

—Recordamos a nuestros socios que el local social se halla abierto todos los martes, miércoles y viernes, de 9 a 11 de la noche.

Sección de Tenis de Mesa

Ha quedado constituida la nueva Junta que regirá esta Sección, y que a continuación detallamos: Presidente, Esteban Mogas; Secretario, José Tapias, Tesorero, J. Cladellas; Vocal 1.º, Jaime Llacuna; Vocal 2.º, José Vilá.

—Cada día va en aumento la lista de inscritos para participar en nuestro próximo Campeonato social, el cual tendrá lugar muy próximamente. Invitamos a todos los socios aficionados a este deporte a que no demoren su inscripción, sirviéndose pasar por nuestro local social dentro del más breve plazo posible.

Sección de Colombofilia

En el próximo número daremos cuenta de las actividades de esta nueva Sección, habiéndose ya instalado un magnífico y bien dotado palomar en la azotea de nuestro local social.

Sección de Esquí

Excursión a los "Estany de Carançà"

El mes pasado, tres de nuestros asociados, efectuaron un recorrido por esta bella región. Hoy publicamos la reseña de dicha excursión.

Como base y guía se sirvieron de la magnífica monografía «Alto Valle de Carançà», de N. Llopis Lladó, recién editada por la Editorial Alpina, de Granollers en la que colaboran elementos directivos de nuestra Agrupación.

Iniciamos la salida a las 9 de la mañana, por el torrente de Nou Creus hasta la confluencia con el de Nou Fonts, donde empieza la ascensión hacia el Collado del mismo nombre. Al llegar a las laderas que forman la Coma de Nou Fonts, una gran cantidad de yeguas y pollinos, caballos jóvenes, vacas con sus crías y novillos, pasando en la más completa libertad formando grupos afines, es la excusa para inaugurar el rollo de fotos interesantes. La pala del Nou Fonts se sube por un camino que asciende serpenteando, esfuerzo premiado al llegar a la collada, desde donde se domina la vertiente y valle que conduce al Estanyet. Estamos a 2.660 m. a las 10:50 horas. Un descanso para un ligero almuerzo y dejando a la izquierda el Pas del Porc, atravesamos subiendo más, la cuerda que separa la vertiente del Estanyet de la región de Carançà. Allí dominamos en vista aérea, toda la vertiente del río de Carançà, viendo aparecer a nuestros pies, el Estany Gran, admirando un paisaje maravilloso que tiene como marco al fondo los picos de l'Infern, destacando de entre las demás series de incontables crestas que se destacan. Un descenso de una hora y media nos lleva a la parte norte del Estany Gran, a 2.260 m. de altitud, lago de montaña imponente por la grandiosidad del ambiente y su propia extensión. A la sombra de unos pinos preparamos la comida, luego de habernos refrescado en las frías aguas.

Son las 3 de la tarde cuando reanudamos la marcha para regresar, siguiendo esta vez el torrente de Carançà. Otra yeguada paca cerca de las vueltas del agua, dando una nota de vida al agreste terreno. Empiézase la constante subida que ha de llevarnos al Coll de Carançà, pasando primero por el Estany Negre, a 2.490 m.

que se muestra entre laderas de fuerte pendiente, pero bastante abierto, en contraste con lo cerrado y hundido que parece estar el Estany Blau, a 2.600 m, el menor de todos, al que se llega luego de salvar otro desnivel considerable. De aquí, en subida que a trozos es casi escalada, en línea recta llegamos al Coll de Carançà, donde continuamos ascendiendo, dejando a un lado el Pic de la Fossa del Gegant y ganando el Coll de Nou Creus, a 2.750 m, a las dos horas de andar seguido. Una bajada ya conocida nos lleva a Nuria, contentos por una salida perfecta de buen tiempo e ¡interesantísima.

Para orientación, altitudes y nombres de esta excursión, hemos contado solamente con el libro «Alte Valle de Carançà», que por las descripciones y mapas que incluye es inapreciable, haciendo fácil y amena la localización de todos los accidentes geográficos.

J. R. R.

Travesía Nuria - La Molina

Organizándose para los días 12 y 13 del próximo octubre, la popular travesía de Nuria a La Molina, se avisa a todos los que quieran hacerla, se pongan de acuerdo en el local social, con el Vocal-guía J. Riera, para solicitar con la debida antelación el salvaconducto fronterizo. Esta salida es preparatoria de la que se proyecta para el invierno con esquís.

Programa de Excursiones

Para este mes y el próximo existen varias en proyecto, a realizar por diferentes grupos de nuestros asociados, las cuales se irán anunciando oportunamente en la tablilla de anuncios que nuestra Entidad tiene instalada en la esquina de la Librería Carbó.

Sección de estudio

«Campaña de exploraciones arqueológicas en el macizo de Céllecs (La Roca)»
Cada domingo, salida de los componentes de esta Sección a las ocho en punto de la mañana. Punto de reunión: Parque de la Estación de M. Z. A.